



El rol de las *fintech* en camino a la recuperación de las MiPyMES en 2021

El año 2021 inició con dudas e incertidumbre en muchos aspectos, pero con algunos asomos de esperanza. En cuestión de salud, la pandemia sigue y continúa impactando a diversos sectores, especialmente a las pequeñas y medianas empresas que en México constituyen el soporte principal de la economía y de la generación de empleos.

Las afectaciones negativas al sector empresarial mexicano debido a la contingencia por COVID-19 quedaron plasmadas en la tercera edición del [Barómetro GS1 2020](#) realizado por GS1 México y Psyma, donde se marca que el 62% de los comercios del país tuvo impacto negativo en su operación a causa de la pandemia, mientras que 25% se vio impactado positivamente y un 13% no tuvo repercusión en sus operaciones.

En estas cifras, el estudio resalta que otros factores además de la pandemia, tales como la falta de anticipación ante la realidad que vivimos, han sido causa importantes de este golpe a los microempresarios. A esto también hay que sumar los pocos apoyos de financiamiento a las mipymes y a los obstáculos que reciben por parte de la banca tradicional lo que ha causado la pérdida de un millón de estos negocios, de acuerdo con el estudio sobre la Demografía de los Negocios (EDN) 2020 publicado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

Industria *fintech*, clave para la recuperación empresarial

El ecosistema de la tecnología financiera en México crece año tras año a un promedio de 23% desde el 2016, según el Fintech Radar de México, y al 2020 se han identificado 441 *fintechs* en el país, lo que habla del potencial de este sector y las oportunidades que pueden aprovechar estas empresas.

“Basada en tecnologías como Blockchain, Big Data e Inteligencia Artificial, la industria fintech ofrece soluciones para mejorar, personalizar, y automatizar la entrega y el uso de servicios financieros, evolucionando servicios como pago online, otorgamiento de préstamos, inversiones y fondeo colectivo, entre otros. Esto ha permitido que las opciones de financiamiento para mipymes crezcan y se diversifiquen”, apunta Marcelo de Fuentes, CEO y director general de Fundary.

Dentro de este universo, hay plataformas como Fundary, que ha podido reducir tiempos, costos y aumento en los rendimientos para los inversionistas. A noviembre del 2020, la *fintech* logró rendimientos promedio de 17.2% para más de 3 mil inversionistas registrados, lo que demuestra la eficacia de esta forma disruptiva de financiamiento empresarial.

En adición, y siguiendo la tendencia de innovación tecnológica, las plataformas *fintech* pueden expandir sus servicios convirtiéndose en espacios integrales que abarquen el fondeo incluyente e inteligencia financiera, dando acceso a productos que faciliten la administración de una empresa y generen información para prevenir y solucionar problemas relacionados con la misma por medio de una mejor toma de decisiones.



El nuevo rostro del financiamiento empresarial se refleja en *fintechs* como *Fundary*, entidades con la capacidad de ordenar e interconectar servicios financieros y administrativos, haciéndolos más flexibles y trazables, convirtiéndose en el espacio que potencie, de manera significativa, las probabilidades de éxito de las empresas, contribuyendo a la recuperación del motor empresarial de México.